



Discours d'ouverture - Patricia Blanchon

**Conférence-débat : « La non violence, ça s'apprend »
avec Jean-François Bernardini, artiste et président de l'AFC-Umani**

**Lundi 28 Janvier
14 h ó 16 h
Amphithéâtre Lycée du Parc**

**Bienvenue à tous, chers élèves , collègues, chefs d'établissements, responsables de théâtre, comédiens ..
Merci à Mme la Rectrice de nous avoir fait l'honneur de penser être des nôtres et d'être représentée.
Bienvenue à vous Monsieur Bernardini,**

Bienvenue dans cet amphithéâtre qui honore Louis Thomas Achille et dont vous ignorez souvent qui il fut. Petit sondage Qui sait qui est cet homme dont le nom est inscrit sur la plaque d'entrée de cette salle : Louis T. Achille ?

Louis Thomas Achille (né en 1909 en Martinique, décédé en 1984 à Lyon) ancien élève du lycée Louis le Grand à Paris aux côtés du poète Léopold Sédar Senghor, fut nommé professeur agrégé d'anglais , au lycée du Parc en 1945 et il y a 70 ans en 1948 , il créait le Park Glee Club , une chorale de negro spirituals . Le 14 décembre 2018, sa mémoire fut honorée dans ce même amphithéâtre.

D'origine antillaise, homme considéré comme l'une des plus grandes figures de Lyon qui contribua à l'émancipation des radios libres dans notre ville dans les années 80, Louis Thomas Achille tenait par cette pratique de la chorale et des negro spirituals à sensibiliser les élèves du lycée du Parc au problème de l'esclavage dont sa famille avait été victime, mais aussi voulait inciter les jeunes à prendre conscience de l'importance des droits civiques , de la justice, de l'altérité, de la spiritualité, véritable message d'espoir et de paix . On ne peut qu'avoir une pensée émue pour lui maintenant à quelques minutes de notre conférence sur la non violence.

D'ailleurs, le 29 mars 1966, date à retenir, c'est la chorale le Parc Glee Club du lycée du Parc qui a accueilli à la Bourse du Travail ...Devinez qui ? Martin Luther King , prix Nobel de la paix, en tournée en Europe en quête de soutien pour lutter contre la ségrégation aux États-Unis et pour sensibiliser les gens outre atlantique à la non-violence .

Oui, la chorale du lycée du Parc a chanté devant Martin Luther King, même si Louis Thomas Achille n'a pas eu la chance de le rencontrer puisque il était invité par Léopold Sédar Senghor à venir participer à un jury à Dakar dans le cadre du premier festival des arts nègres.

Une récente exposition que vous avez pu voir à la bibliothèque de la Part-Dieu en 2018 intitulée „, *Martin Luther King le rêve brisé*„, proposait justement quelques affiches qui permettaient de retracer l'événement et même d'écouter quelques bandes vocales du Parc Glee Club .

Belle aventure au lycée du Parc qui ne tarit pas avec notre action sur la non-violence ,inscrite dans notre projet d'établissement, que nous menons depuis trois ans maintenant avec Monsieur Jean-François Bernardini.

Des conférences qui brillent comme des lueurs d'espoir dans vos yeux et transforment votre vie aux dires de vos aînés , grâce à cet enthousiasme, ce bon sens et ce bonheur transmis par le conférencier,

Des actions concrètes menées qui donnent un sens à notre vie ensemble „, *inseme*„, dirait notre hôte dans cette langue qui lui est chère, comme le 3 mai 2018 quand plus de 150 élèves du lycée du Parc ont chanté avec lui une de ses chansons „, *Alep*„, au Zénith à St Etienne. Les choristes m' ont confié avoir été très émus de dire ce texte profond dénonçant la guerre en Syrie et que cette ferveur sur scène , ce partage avec Jean François, les musiciens et le public les avait transportés . Expérience inoubliable pour laquelle on ne saurait trop vous remercier , monsieur Bernardini. En plus, ce concert s'inscrivait dans une démarche utile : lutter contre la violence dans le sport et les stades grâce aux bénéfices du spectacle. Action concrète à laquelle nos élèves ont participé de façon active !

Des actions au quotidien menées en classe , au CDI , à travers toutes les matières du lycée en amont ou en aval de la conférence qui réunissent élèves , professeurs , comédiens parfois quand certains travaux nous amènent à fréquenter le théâtre.

Et tout ceci ne se limite pas à votre année de seconde puisque nous prolongeons cette réflexion sur la non violence en première et en terminale, comme ce fut le cas cette fin d'année 2018 avec le spectacle en anglais sur Nelson Mandela à la salle Victor Hugo à la Mairie du 6e , à l'initiative des enseignants d'anglais et la participation aux conférences dans le cadre „, *Actualités de la non violence ?*„, à l'ENS Ulm le 10 novembre sur l'invitation de Mr Bernardini et Mr Crepon, responsable du département philosophie de l'ENS.

Et tous ces petits gestes et actions au quotidien que nous pouvons tous faire ... L'ouvrage est immense et on peut compter sur vous et votre créativité, votre richesse, votre grandeur d'âme pour faire vôtre et transformer la conférence que vous allez entendre , autrement dit embellir votre vie.

Sur ce, monsieur Bernardini, Jean François aussi, il ne me reste plus qu'à vous , qu'à te remercier d'être encore là , vous qui partagez votre temps un peu partout en France et ailleurs en Suisse, même cette année à l'autre bout du monde, jusqu'en Nouvelle Calédonie.

Ti ringrazziu per tuttu e a nomme di tuttií .
Je l'ai remercié pour tout au nom de tous.

Patricia Blanchon
Le lundi 28 Janvier 2019